
昨年 2月議会

知事答弁 

昨年 12月議会

新知事答弁 

 

●国保料金を

他の医療保険

より高くして

いる要因の一

つは、子ども

が生まれると、その人数分に対して人頭税

的に料金を課す「均等割り」の仕組みです。  

高知市で、年収 240万円の夫婦と子ども二

人の世帯の保険料は、後期高齢者医療支援

を加えると約 29万円で子どもの均等割だけ

で一人 3万円×２＝6万円にもなります。同

じ世帯が「協会けんぽ」なら、保険料は半

分以下の約 12 万円です。 

こう指摘し、他の県や市

で実施している「子ども

の均等割軽減・廃止」へ

の県助成を求めた、昨年 2月議会での吉良

質問への知事答弁は「減免を行った場合に

は、その分の国保料・税に代わる多額の財

源が必要」と、主旨は認めた上で、財源を

国に対して求める…という態度でした。 

その 10か月後、子

どもの「均等割の減

免・廃止」を求めた中

根質問に対し、浜田新知事は「一般会計か

らの基準外繰り入れ対応は、必ずしも適切

な対応とは言えない」「国保の所得割の税率

の方を上げ、国保被保険者全体で負担をし

てもらう考えもある」と答弁。 

●これでは単に「国保加入者自身」に負

担を付け回すだけで、国保料引き下げには

なりません。10か月前の県の態度から大き

く逸脱・後退した新知事の姿勢は問題です。 

県と市町村が折半すれば 1億 4千万で「子

どもの均等割」廃止は可能！さらに世論を

高め、実現を迫っていきましょう。 
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無料法律･生活相談 

●1月 27日(月)午後６時～８時  
●場所：愛宕商店街 吉良事務所 

●相談者：皿田幸憲弁護士(よつば法律事務所) 

 

予約電話：088-823-9524 お気軽にご相談を。 

吉良富彦事務所 855-9439 愛宕商店街 

議会控室       823-9524 県議会内 

 


